

Labège, le 13 NOV. 2018

**Direction Cohésion Sociale**  
**Service : Mixité de l'Habitat**  
**Tél. : 05 62 24 28 39**

**N/Réf : D18-139**

Dossier suivi par **Valérie VIGNAU**  
Fonction : Chargé de mission Habitat Privé

**Objet :** Plateforme énergétique de rénovation de l'habitat privé Rénoval

Cher(e) collègue,

Suite au bilan très encourageant de la phase de la plateforme de Rénovation énergétique Rénoval pour la période mai 2015 à mai 2018 (chiffres clés ci-joints), nous vous informons que le Sicoval a reconduit pour un an jusqu'au 01/05/19 ce dispositif, destiné à inciter et accompagner les particuliers dans leur projet de rénovation énergétique.

Rénoval c'est :

- la sensibilisation des porteurs de projet,
- l'aide à la définition du projet et au choix des travaux,
- la proposition de visites techniques à domicile avec participation, suivi et contrôle des travaux,
- le suivi des consommations,
- les actions auprès des professionnels,
- un accompagnement renforcé et sur mesure pour les ménages modestes.

L'objectif est d'assurer l'accompagnement de 150 ménages jusqu'aux travaux.

Afin de sensibiliser les ménages et de susciter l'envie de rénover, le Sicoval souhaite mettre à la disposition des communes des actions ciblées de communication et d'animations de terrain, étant convaincu que la promotion de Rénoval sera plus efficace au plus près des habitants.

**C'est pourquoi, nous vous proposons un dispositif expérimental de permanences décentralisées en Mairie. Nous envisageons dans un premier temps cette expérimentation sur 5 communes pilotes.** Ces permanences seront assurées par l'association Soleval et elles seront précédées de la distribution d'une plaquette en boîte aux lettres des maisons à forte déperdition énergétique, avec un encart mentionnant la date et l'heure de la permanence (plaquette jointe). Il serait intéressant que la commune soit également relais d'information et de repérage de porteurs de projets.

Aussi, si vous souhaitez participer à cette expérimentation, nous vous invitons à nous retourner le formulaire ci-joint dûment complété avant **le 25 novembre 2018** par mail : [mixite.habitat@sicoval.fr](mailto:mixite.habitat@sicoval.fr).

A noter que si l'expérimentation sur les 5 premières communes sélectionnées est concluante, les permanences pourront être élargies aux communes qui le souhaitent.

En parallèle de ces animations ciblées, une campagne de communication plus générale va être déployée. Les communes premier lieu d'accueil des habitants de notre territoire sont sollicitées pour relayer et participer à cette opération. Le plan de diffusion que nous envisageons est le suivant :

- Affichages dans les communes (panneaux sucette et lumineux + quartiers repérés dans le cadre de la thermographie), CCAS, associations, MJC, foyers ruraux...
- Distribution de plaquettes aux publics cibles
- Articles dans les supports de communication (bulletins municipaux, sites internet, réseaux sociaux, presse...)
- Information lors des réunions d'accueil des nouveaux arrivants dans les communes

Vous trouverez ci-joint le visuel des supports de communication. Notre service communication se rapprochera des communes dans les prochains jours pour mettre en œuvre ce plan de diffusion.

Créer une culture commune de la rénovation tant au sein de la collectivité qu'en externe, inscrire cette mission dans une stratégie plus globale, sont les véritables enjeux de cette opération.

Les acteurs locaux et les communes ont véritablement un rôle à jouer pour permettre aux ménages de bénéficier de ce service et pour atteindre les objectifs.

Nous vous remercions de l'attention que vous porterez à ce nouveau défi.

Veillez agréer, cher(e) collègue, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

**Membre du Bureau du Sicoval,  
Déléguée au logement**

  


**Claudia FAIVRE**

**Le Vice-Président**

  


**Gérard BOLET**

PJ :

-Chiffres clés 2015-2018 de l'expérimentation  
-supports de communication (plaquette et affiche)